
 

 

 

VERBALE  SEDUTA ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI  DELLA “JUDAX AGORA‟ ” 

 IN DATA  03-12-2011 

 

 

L'anno duemilaundici, addì tre dicembre, alle ore diciotto e quindici, si è tenuta, presso l‟SMS 

Fornaci, l‟Assemblea dei Soci dell‟Associazione   “ Judax Agorà “.  

Sono presenti 79 soci con alcuni genitori di atleti.  

Il Presidente  Godani ringrazia tutti per la loro presenza e rivolge poi un saluto particolare al 

Presidente Onorario Raffaele (Lello) Ostuni; prima di dare inizio all‟assemblea egli commemora il 

socio e amico Giuliano SPENSATELLO, deceduto recentemente; invita quindi tutti i presenti ad 

alzarsi in piedi e viene così osservato un minuto di silenzio. Godani infine legge la comunicazione 

pervenutaci dal socio Marchisio che, per impegni assunti precedentemente, non ha potuto prendere 

parte all‟assemblea e alla cena sociale e che saluta tutti. 

Il Segretario Sprio presenta un elenco di persone che hanno richiesto di diventare soci; l‟assemblea 

approva all‟unanimità l‟accettazione di tutte le richieste. 

Il Segretario poi ringrazia, a nome di tutto il Consiglio Direttivo, le seguenti persone: il Medico 

Sociale, Dott.Gianni Minuto, per la professionalità dimostrata nelle visite mediche e per la costante 

presenza nei campi da gioco (quest‟anno fra l‟altro verrà affiancato in questa sua attività dal figlio 

Paolo, medico anch‟egli e nuovo socio); l‟allenatore Franco Bennati perché tutti i sabati e le 

domeniche porta il Thè, la focaccia e le brioches molto gradite dai piccoli atleti; il nuovo Direttore 

Sportivo Gerardo Lecce per la grande quantità di materiale (tute, scarpe, palloni) donata 

all‟associazione; gli allenatori – Beruto in testa- e le mamme che lavano le maglie e le pettorine e 

Piero Ascione che le lava anch‟esso, le cuce, le stira ecc ecc…; l‟allenatrice della Pallavolo 

Francesca Parodi che ha seguito la nostra squadra imbattuta nel 2011 e che purtroppo, per motivi di 

lavoro, non può più seguirci; gli Assessori Martino e Lirosi che ci hanno finanziato, la Direzione 

Didattica e le Maestre per la collaborazione continua, la SMS e il Parroco che ci ospitano. 

Nel corso della riunione si discute dei seguenti argomenti: 

 

 

1) Relazione dell’attività svolta: Il Segretario accenna alle principali iniziative organizzate nel 

corso di quest‟anno e cioè: cena organizzata presso l‟Oratorio S. Luigi  della Parrocchia N.S. 

della Neve il cui ricavato è stato devoluto a favore di due bambini africani adottati a distanza 

attraverso la Comunità di S. Egidio; gita alla Fattoria Didattica di Celle Ligure, gita a Vinovo 

per la visita del settore giovanile della Juventus, allenamenti di calcio e pallavolo con vari 

incontri amichevoli da settembre 2010 a giugno 2011, torneo di calcio dei Bagni Marini 

“Trofeo dott. Luigi Grosso”,  Torneo di Volley “Burgu Furnaxi” (a cui hanno partecipato utenti 

del Dip. di Salute Mentale – di Savona e di Pietra Ligure – e la squadra di volley dell‟ADSO, 

Associazione Down Savona Onlus); inoltre:  gita a Bormida con  gara di pesca a coppie sul 

lago rivolta ai bambini, ai genitori e ai membri della squadra di volley, conclusasi con un 

pranzo sociale; allestimento di una mostra, della durata di una settimana, presso l‟atrio del 

Comune di Savona dove sono state esposte delle opere prodotte dai bambini e dagli utenti che 

frequentano il laboratorio espressivo del Centro di Terapia Patologia Psichiatrica di Savona 

(disegni, ceramiche, ricerche) sul tema del “150esimo dall‟Unità d‟Italia”. Il Segretario 

conclude la relazione informando l‟assemblea che tutte queste iniziative hanno determinato una 

spesa complessiva pari a 6.550,89 euro finanziati principalmente mediante contributi volontari 

dei soci e da contributi erogati dall‟Assessorato allo Sport e dall‟Assessorato ai Quartieri del 

Comune di Savona.  

Il Consigliere Rauso informa i presenti in merito alla situazione di cassa alla data odierna. 



In relazione al Torneo estivo dei Bagni 2011 intervengono il Presidente Godani ed il 

Consigliere Rauso per chiarire che fra gli altri aspetti problematici, più marginali, che hanno 

caratterizzato l‟edizione di quest‟anno ve ne è stato uno più importante:  esso ha riguardato un 

giudizio di “immoralità” espresso dal  nostro allenatore, Mirko Beruto, a riguardo di una 

decisione assunta d‟urgenza dal Consiglio Direttivo della Judax Agorà, rispetto ad un ricorso 

che lo stesso aveva presentato; il Presidente spiega all‟assemblea che c‟è stato un tempestivo 

incontro di chiarificazione con il socio Beruto, (al quale avevano preso parte anche il Segretario 

Sprio e l‟allora Direttore Tecnico Dodino) che ha dato l‟opportunità a Mirko di spiegare che il 

suo giudizio in realtà era rivolto ad altre persone, estranee alla Judax Agorà,  che avevano 

commesso delle scorrettezze durante alcune partite; il Presidente precisa di ritenere utile  citare 

questo episodio sia per la dovuta trasparenza, ma anche per spendere alcune parole sull‟operato 

dell‟allenatore da un lato lodando le sue qualità, oltreché tecniche e organizzative, anche 

umane, che si apprezzano nel rapporto che egli ha saputo instaurare con tutti i bambini; 

dall‟altro, seppur in tono scherzoso e sdrammatizzante, sottolineando che la forte passionalità 

con cui talvolta Beruto agisce può essere un problema; Beruto, dal canto suo, conferma sia la 

descrizione dei fatti che quella relativa alla sua personalità, giudicandosi un “istintivo”, ma 

dimostrando, anche se questo non lo giustifica, di essere mosso in queste circostanze da nobili 

motivazioni.  

Per affrontare questo problema il Consigliere Rauso, anticipando in parte un punto successivo, 

fa presente che è stato proposto a Beruto di entrare nel Consiglio Direttivo affinché possa 

esserci con lui un dialogo ed un confronto più diretti, valorizzando così anche le Sue buone 

idee; proposta che Beruto è costretto a rifiutare solo per alcuni gravi problemi familiari che 

sono emersi nell‟ultimo mese. 

Rauso poi informa dell‟esistenza di un progetto di “Torneo dei Rioni”, proposto da Beruto per 

commemorare la prematura morte di un giovane calciatore (episodio risalente a molti anni fa); 

progetto che è stato accolto con favore dall‟Assessore allo Sport Luca Martino; viste le 

difficoltà che tutti gli anni emergono nella organizzazione del Torneo estivo il Consigliere 

Rauso fa presente che potremmo ricorrere al sostegno della UISP per l‟organizzazione del 

Torneo (la quale fornirebbe anche degli arbitri ufficiali) e che, eventualmente, si potrebbe 

valutare la possibilità di sostituire il Torneo dei Bagni – anche per l‟evidente difficoltà a 

reperire un sufficiente numero di bambini con età inferiore ai 10 anni – con la nostra 

partecipazione al Torneo dei Rioni, semplificando anche la questione dei costi visto che i premi 

potrebbero essere offerti dall‟Assessorato al Decentramento. Il Presidente si limita però a far 

osservare che abbiamo un trofeo da assegnare e che almeno un‟altra volta bisognerà che il 

Torneo estivo dei Bagni lo si organizzi. 

Beruto, a quest‟ultimo proposito,  coglie l‟occasione per esprimere un‟unica critica inerente il 

grande ritardo con cui quest‟anno ci si è mossi per promuovere le nuove iscrizioni agli 

allenamenti di calcio con la conseguenza di non avere  -nonostante i numeri complessivi 

sempre piuttosto elevati- un numero sufficiente di bambini di alcune fasce d‟età per garantire 

un adeguato allenamento. 

Il Presidente riconosce l‟errore ed assume l‟impegno a tenere in buona considerazione questa 

osservazione per la prossima volta. 

Il Vice-Presidente Molinari prende la parola per esprimere una interessante analisi dell‟attività 

svolta, frutto della sua osservazione un po‟ più esterna e quindi così preziosa; egli mette in 

risalto il connubio di valori diversi che i bambini ritrovano durante gli allenamenti, dal carisma 

dell‟allenatore, e quindi l‟importanza di modelli a cui ispirarsi soprattutto in quella fascia d‟età, 

alla presenza di “regole certe” con cui confrontarsi;  esprime inoltre il piacere  di aver visto 

dedicare una mostra ad una ricorrenza così importante come quella dell‟Unità d‟Italia e la 

sorpresa di aver osservato come i bambini siano stati capaci di trattare con “molta freschezza” 

degli argomenti, che a suo tempo sono stati sicuramente sofferti e tormentati. 

L‟assemblea approva all‟unanimità l‟attività svolta dall‟associazione nel corso del 2011. 



 

 

2) Programma attività 2012 e Preventivo economico e finanziario: Il Presidente inizia col dire 

che per la prossima primavera è prevista la pubblicazione del 2° Quaderno dell‟Associazione 

che verrà presentato presso la libreria UBIK; in questo quaderno confluiranno, fra le altre cose, 

anche le opere ed i lavori svolti sul tema del 150esimo dall‟Unità d‟Italia. 

Prima di dare la parola al Segretario affinché elenchi le molteplici iniziative previste per l‟anno 

2012, molte delle quali rappresentano degli elementi di continuità con il passato, il Presidente 

focalizza l‟attenzione su due macro-progetti la cui realizzazione è prevista nel primo caso a 

breve termine e nel secondo a più lungo termine; il primo progetto consiste nel far lavorare i 

nostri artisti, adulti e bambini, nella produzione di piatti o piastrelle raffiguranti le varie 

Madonne (di Misericordia, della Neve….ecc ecc) da applicare nella parte superiore dei portoni 

più antichi della vecchia via Saredo del Quartiere Fornaci; questo progetto trae spunto dal fatto 

che un piatto analogo – risalente al „700-  è stato recentemente trovato, nascosto dall‟intonaco, 

proprio sopra uno di questi portoni; il secondo progetto, ovvero quello a più lungo termine, 

prevede di poter collaborare col Comune (il Presidente incontrerà il Sindaco il prossimo 12 

dicembre per questo motivo) e con eventuali altri enti/agenzie (per esempio la Fondazione “De 

Mari”) nella promozione di iniziative tese a valorizzare circa duecento marionette prodotte nel 

Novecento dal noto artista Gambarutti; a giudizio del Presidente la nostra funzione di stimolo e 

di catalizzatore di questo progetto potrebbe rendere un servizio, alla cittadinanza così come ai 

turisti, sotto il profilo culturale offrendo, nel contempo, anche un‟opportunità di introito per il 

Comune.  

A questo punto il Segretario Sprio presenta il seguente elenco di attività previste per l‟anno 

2012: 

1) Prima decade gennaio 2012: partecipazione al torneo di calcio giovanile al Palasport di 

QUILIANO 

2) Serata danzante ALFaPP/Dipartimento salute mentale con genitori e atleti; 

3) Cena Sociale all‟ORATORIO con ricavato a favore di una Missione in Congo della 

Comunità di S.Egidio; 

4) Gita Sociale con Incontro di Pallavolo x disabili al PALASPORT di Imperia – Picnic al 

PARCO;  

5) Gita Sociale a GENOVA per assistere Partita SERIE A; 

6) Gita Sociale a VINOVO (sede Juventus)/a MILANELLO (sede MILAN)/ ad APPIANO 

GENTILE ( Sede INTER); 

7) Gita Sociale in treno e a piedi all‟ Agriturismo / Fattoria Didattica “Cele” di CELLE; 

8) Campi settimanali estivi ad ANDALO e/o all‟Isola d‟Elba; 

9) Torneo di calcio giovanile/Torneo  BAGNI MARINI; 

10) Cinema all‟aperto “ A Tema” nell‟Anfiteatro dei Giardini “Isola della Gioventù di Cuba”  

  ( si ipotizza n. 4 lunedì sera per proiettare Film a tema); 

11) Torneo Volley al GIARDINO SERENELLA con ADSO  ( Ass.DOWN); 

12) Gite in barca nel porto di Savona  in collaborazione con CESAVO e/o Lega Navale; 

13) Gita Sociale e gara di pesca alla trota al LAGO ROMANA di BORMIDA; 

14) Gita Sociale con Incontro di Pallavolo per disabili al PALASPORT di CASALE 

MONFERRATO; 

15) Mostra  Lavori Alunni Direz. Didattica FORNACI e Utenti del Dipartimento di Salute 

Mentale sul tema ”Progetto ceramica” (presso l‟atrio del Comune di Savona). 

Rispetto all‟organizzazione di campi settimanali estivi, finalizzati a valorizzare il concetto della 

famiglia,  il Consigliere Rauso informa i presenti di essersi recato, insieme al Presidente e al 

Segretario, ad un primo incontro con l‟Assessore Comunale ai Servizi Sociali, Sig.ra Sorgini, e 

ad un secondo incontro con un Suo funzionario, Dott. Maroni; questi hanno offerto una grande 

disponibilità a sostenerci rispetto alla presentazione di un progetto di richiesta di contributo alla 



Fondazione “De Mari” per la realizzazione di questi campi estivi; inoltre gli stessi ci hanno 

fornito varie indicazioni circa una serie di strutture alberghiere (fornite da Agenzie Viaggi che 

hanno offerto un servizio al Comune dopo aver vinto una gara d‟appalto per il miglior rapporto 

qualità-prezzo) che offrono una valida ospitalità. Visto che le destinazioni sono molteplici, 

Rauso chiede ai genitori e soci presenti di esprimere una scelta fra le seguenti opzioni 

“settimana in località lontana” (p.e. Val d‟Aosta o Trentino Alto Adige) oppure “week-end in 

una più vicina” oppure fra “soggiorni per soli bambini affidati ad alcuni soci” e “soggiorni 

rivolti alle famiglie” per orientare l‟offerta; nonostante il numero dei presenti non sia 

rappresentativo della totalità dei genitori (al punto da spingere l‟allenatore Beruto a proporre il 

ricorso all‟uso di un questionario), l‟assemblea propone all‟unanimità di cominciare ad 

organizzare dei campi estivi di quattro giorni rivolti alle famiglie, magari predisponendo due 

periodi rivolti a due diversi gruppi. 

       Rispetto all‟altra nuova iniziativa prevista per il prossimo anno, consistente nell‟ allestimento di     

un cinema all‟aperto, il Presidente spiega che l‟obiettivo è quello di iniziare col promuovere 

quattro serate a tema, presumibilmente i lunedì sera del mese di luglio, attraverso il sostegno 

dell‟Assessorato al Decentramento del Comune di Savona; l‟idea è quella di proporre dei temi  

leggeri e divertenti a misura di famiglia. 

A questo punto interviene il Presidente Onorario Lello Ostuni che, nell‟esprimere 

apprezzamento per il ricco ventaglio di iniziative previste, fà una proposta: organizzare un 

corso di dama; questo sia perché Savona è la città natale di un noto campione di dama ma 

anche per i vantaggi, sul piano intellettivo, che questo gioco comporta. Il Presidente Godani si 

aggancia a questa proposta non soltanto per esprimere l‟intenzione di prenderla in 

considerazione,  ma anche per far presente che esiste una scacchiera sul pavimento 

dell‟anfiteatro del Quartiere Fornaci che potrebbe essere utilizzato per degli scacchi (o dama 

che sia) viventi. 

Il Presidente informa i presenti che l‟insieme di tutte queste attività comporterà una spesa 

preventivata in 11.330 euro. 

L‟assemblea approva all‟unanimità il Programma attività 2012 e il Preventivo economico e 

finanziario. 

 

 

3) Quota associativa 2012: Il Presidente Godani propone di mantenere, anche per l‟anno 2012, 

invariata la quota associativa minima pari a 10 euro. 

L‟assemblea approva all‟unanimità. 

 

 

4) Rinnovo del Consiglio Direttivo:  Il Presidente Godani propone: l‟inserimento nel Consiglio 

Direttivo, in qualità di Consiglieri, dei Soci Scussel e Vannoni; l‟attribuzione dell‟incarico di 

Tesoriere alla socia Gianna Casella già contabile della nostra associazione; la questione di 

valutare se mantenere in Consiglio i soci Bagatin e Comani che da tempo non partecipano alla 

vita associativa; rispetto a quest‟ultima questione si decide di contattare le persone interessate 

prima di escluderle dal Consiglio direttivo. 

Il socio Beruto propone l‟inserimento nel Consiglio Direttivo del socio Ghibaudo; quest‟ultimo 

interviene per far presente che prima di prendersi questo impegno desidera capire in cosa, nei 

limiti del suo poco tempo libero, possa essere di aiuto. L‟assemblea approva all‟unanimità la 

proposta suindicata, conferma in toto i Consiglieri uscenti e conferma per  acclamazione 

Silvano GODANI come Presidente; inoltre dà atto che, a seguito del nomina del nuovo  

tesoriere, d‟ora in avanti sarà sempre necessaria la presenza di due fra i seguenti cinque delegati 

allo svolgimento di operazioni bancarie: Presidente Godani, Segretario Sprio, Tesoriere Casella 

Gianna e Consiglieri Carmen Parodi e Giuseppe Rauso. 

 



 

 

 

5) Varie ed eventuali:     Il Consigliere Rauso informa che, a partire dal momento in cui sono 

scomparse le Circoscrizioni, a cui veniva riconosciuto il diritto di uso gratuito per almeno 

quattro ore settimanali del Campo Sportivo “L.Grosso” (alias Maracanà) sito in via Nizza, 

l‟attuale gestore del Campo ci ha chiesto un contributo di 100 euro mensili; Rauso fa sapere che 

noi abbiamo risposto per iscritto al Gestore e per conoscenza alle Opere Sociali, all‟Assessore 

al Decentramento e al Parroco, rigettando la richiesta; a questo riguardo il Direttivo delle Opere 

Sociali si riunirà martedì prossimo per rispondere in tal senso. 

Il Parroco Don CAPALDI conferma che nel progetto di ristrutturazione dell‟Oratorio è 

ricavabile uno spazio per un piccolo campo sportivo polivalente e, infine, il socio Giuseppe 

Ferrari (Pepi) dà la propria disponibilità come istruttore di Basket dei ragazzini del quartiere 

per eventuali corsi di minibasket nello spazio suddetto. 

 

   Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 19,35  la seduta termina. 

 

                                   Il Segretario                                                  Il Presidente 

                                Calogero Sprio                                              Silvano Godani 


